
 

２学期が始まりました。９月に入っても猛暑日もあり、秋にはほど遠い天候が続いています。８日

（金）には台風の影響で臨時休業になりましたが、台風の時季を乗り越えれば本格的な秋の到来です。

30日には、運動会があります。一人一人が活躍できる運動会をめざして子どもたちを支援していきま

す。ご家庭での見守りをよろしくお願い致します。 

 １日（金）の始業式では、５年生の     さんがスピーチをしました。

夏休みに竹を切って、みんなで流しそうめんをしたことがとても楽しかっ

たそうです（スピーチの後で話を聞くと、竹を割るにもコツがあるとのこと。

目を輝かせて話してくれました）。自然と伝統にふれることができた貴重な

体験であったと思います。 

校長は、「全校健康観察」をしました。自分が学級担任だったとき、朝の

会の健康観察は、朝一の「担任と子どもたちとの大切なコミュニケーションの場」でした。毎日、と

ても大事に、そして楽しみにしていました。全校児童数は３３名。学級１クラスと考えれば、全校集

会の場での実現も可能かな？と思い、次のような約束をして、やってみることにしました。 

１友達・先生が返事をしたら、１回拍手をする（これは、「君の声をきいたよ」という返事）。 

２全員終わったら、最後に私の名前を呼んでほしい。 

始めは、やはり手本にもなる先生方の返事を聞かせたくて、先

生方の名前を呼びました。先生の名前が呼ばれると、子どもたち

は、その先生の方を振り向き、声を聞いて１回拍手をします。揃

いづらかった１回拍手も回を重ねるごとにだんだんと揃うよう

になっていきました。先生方は、笑顔でよい返事をしてくれまし

た。今度は、１年生から順に呼んでいきました。きっと照れくさ

かった人もいたのかもしれませんが、全員が返事をしてくれました。そして、みんながお互いを見て、

返事に合わせて、１回拍手ができました。最後、私の名前を呼んでもらう番になりました。子どもた

ちの「いいじま」と「こうちょう」が重なり、一瞬「あれ？」と戸惑ったのか、ちょっとした笑いが

起こりました。名前で呼んでよいと伝えると、みんなが名前を呼びました。私は、思いっきり元気な

声で返事をしました。「パチン！」最後の１回拍手もよい音をたてて揃いました。 

 「ここにいる先生や友達の返事で、全く同じ人はいましたか？」

と聞くと、みんな首を横に振りました。その通り。誰一人同じ返

事の人はいません。声の大きさも質もみんな違うのです。このこ

とから、最後に、金子みすゞの「私と小鳥と鈴と」という詩を紹

介しました。ここにいる一人一人が唯一無二の存在で、みんない

いものをもっている。「みんながお互いのよさや違いを認め合い、

励まし合って、米沢小学校を楽しい、よい学校にしていこう。」

と伝えました。 

始業式の後、１年の教室をのぞくと、   さんが「きょうは

たいへんだったよ。いっしょうけんめいに声を出したから。」と私に言いました。うれしい言葉でした。

これからも、毎日、クラス全員でお互いの声を聴き合う健康観察の場を大切にし、温かい気持ちで明

るく一日をスタートしてほしいと思います。 

 
草丈がのびて花壇いっぱいに咲く日々草 

 

大平台だより

 
２学期がスタート！「全校健康観察」をやってみました！ 

先生の方を振り向き１回拍手をする子どもたち 

代表児童の発表 



 

 

「何か、子どもたちが楽しめるものをやりたい！」という話から、ナイトハイク 

のアイデアが持ち上がり、PTA会長と草刈り隊長のご協力を得て、夏休みに入って 

すぐの 7月 21日（金）に「米沢小学校の歴史を巡るナイトハイク」を開催しまし 

た。コースは以下の通り、米沢小学校ゆかりの地を巡るというものです。 

学校    観音台校舎跡    創立時の米沢小跡妙楽寺    工業団地貯水池    学校 
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８月７日（月）町教育委員会主催の教職員の研修会が行われ、

本校職員も神崎小、神崎中の先生方とともに、参加しました。午前中は、神崎神社、寺田本家を見学、

昼には道の駅「発酵の里こうざき」で、おいしいランチをとりました。午後は、神崎中学校で、藍染

め体験をしました。また、毛成の「椿ハウス」にも訪問しました。「ふるさと神崎が大好きな子どもた

ち」を育てるには、先生方も神崎のことを知っておかなければなりません。どちらの見学、体験先で

も、代々続いているものを大切に後世に伝えていこうとする方々の気概を感じることができました。

町を愛し、その発展を心から望み努力を続けられていることに感動しました。 

とても素晴らしい研修会でした。子どもたちにも話していきたいと思います。 

 

 

 

 

 

            

先生も、ふるさと学習 ８．７ 

「米沢小学校の歴史を巡るナイトハイク」開催！ ７．２１ 

開催を知らせる掲示板 

PTAの役員さんの進行で開会式 
 

ツアーガイドは元米沢小校長の冨塚先生 

 妙楽寺では、先生方が肝試しの仕掛

け人に！！暗すぎて、子どもたちがび

っくりしている写真が撮れませんでし

た（残念）。「こわくなかったよ。」なん

て強がった感想も漏れていましたが、

悲鳴も聞こえましたので大成功でしょ

う。準備をした甲斐がありました。 

 参加者は 80名近くになりました。子どもたちの兄弟姉妹の参加もあり

とてもにぎやかに実施できました。外灯のない暗い道を歩く経験は初めて

という子も多かったと思いますが、家族の方々も子どもたちと一緒に楽し

んでいただけて本当によかったです。最後にはサプライズの打ち上げ花火

のプレゼントがありました（写真が撮れませんでした。中学生の方で写真

をお持ちの方がいましたら、是非とも学校までご連絡ください）。 

ナイトハイクにご協力いただいた全ての皆様に感謝申し上げます。 

寺田本家にて 藍染め体験 椿ハウスにて 神崎神社 なんじゃもんじゃの木 

貯水池近くでは、暗闇での見

え方について実験しました。 

 

出発！いい感じに暗くなってき

て気分も盛り上がります！ 

 

 

 

観音台校舎跡や妙楽寺では、椿さん、後藤さん、

大野さんが話をしてくれました！ 

 


